

## BAB V KESIMPULAN DAN REKOMENDASI

### 5.1 Kesimpulan

Berdasarkan uraian-uraian teori, hasil penelitian dan pengujian analisis regresi sederhana yang dilaksanakan mengenai pengaruh kompetensi kewirausahaan terhadap keberhasilan usaha pada sentra UKM keramik Plered Purwakarta, maka dapat diambil kesimpulan sebagai berikut:

1. Gambaran mengenai kompetensi kewirausahaan sentra UKM keramik Plered Purwakarta diketahui berada di daerah kontinum cukup tinggi dengan demikian dikatakan bahwa **sebagian besar** pengusaha sentra UKM keramik Plered Purwakarta memiliki kompetensi kewirausahaan yang **cukup tinggi**. Pengusaha dengan kompetensi kewirausahaan yang tinggi akan dapat meningkatkan keberhasilan usahanya. Kompetensi mengelola sumber daya manusia merupakan indikator yang memiliki nilai **tertinggi**. Hal ini menunjukkan bahwa kompetensi sumber daya manusia memberikan pengaruh yang tinggi terhadap kompetensi kewirausahaan pada sentra UKM keramik Plered Purwakarta. Sedangkan indikator pengaruh paling **rendah** yaitu kompetensi mengelola catatan bisnis.
2. Gambaran mengenai keberhasilan usaha sentra UKM keramik Plered Purwakarta diketahui berada di daerah kontinum tinggi dengan demikian dikatakan bahwa **hampir seluruhnya** dari pengusaha sentra UKM keramik Plered Purwakarta memiliki keberhasilan usaha yang **tinggi**. Pengusaha dengan tingkat keberhasilan usaha yang tinggi akan dapat mempengaruhi perjalanan dan perkembangan usaha kearah yang lebih baik. Pendapatan merupakan dimensi dengan perolehan **tertinggi**. Hal ini menunjukkan bahwa pendapatan memberikan pengaruh yang tinggi terhadap keberhasilan usaha. Sedangkan indikator **terendah** dalam keberhasilan usaha adalah output produksi.
3. Kompetensi kewirausahaan yang dilakukan pengusaha sentra UKM keramik Plered Purwakarta berpengaruh positif dengan kategori **kuat** terhadap keberhasilan usaha yang artinya baik. Hal ini menunjukkan

### PENGARUH KOMPETENSI KEWIRAUSAHAAN TERHADAP KEBERHASILAN USAHA

(Survei pada sentra UKM Keramik Plered Purwakarta)

bahwa semakin baik kompetensi kewirausahaan yang dimiliki pengusaha, maka semakin baik keberhasilan usaha yang akan diraih. Dengan tingkat kekuatan yang dimiliki kompetensi kewirausahaan terhadap keberhasilan usaha menunjukkan bahwa pengusaha dituntut dapat memperluas pengetahuan, meningkatkan keterampilan dalam usaha yang dijalani serta memiliki kemauan untuk maju, berkembang dan berkompetitif.

## 5.2 Rekomendasi

Berdasarkan kesimpulan di atas maka, dapat direkomendasikan hal sebagai berikut:

1. Kompetensi kewirausahaan yang dilakukan pengusaha keramik Plered Purwakarta secara menyeluruh memiliki pengaruh yang baik. Tetapi terdapat hal yang perlu diperbaiki kembali yang mana merupakan salah satu bagian dari kompetensi kewirausahaan itu sendiri, yaitu kompetensi mengelola catatan bisnis. Kompetensi ini memang jarang atau bahkan tidak pernah diperhatikan oleh para pengusaha karena wirausaha dituntut mampu menentukan siapa yang akan menjaga buku untuk bisnis dan bagaimana mempertahankan buku bisnis tersebut, mampu menggambarkan pembukuan, mampu memilih jenis jurnal dan buku besar yang akan digunakan dalam bisnis, dan mampu memilih jenis catatan yang akan digunakan dalam bisnis. Hal ini menjelaskan adanya kebutuhan pengusaha berupa pelatihan. Para pengusaha diharapkan mampu mencari bantuan dari pihak luar, baik dari pemerintah maupun lembaga-lembaga lain yang dapat menunjang pelatihan yang mereka butuhkan guna meningkatkan kompetensi kewirausahaan yang mereka terapkan dalam perusahaan.
2. Keberhasilan usaha yang diraih pengusaha sentra keramik Plered Purwakarta secara menyeluruh memiliki pengaruh yang baik. Tetapi terdapat hal yang perlu diperbaiki kembali yang mana merupakan salah satu bagian dari keberhasilan usaha itu sendiri, yaitu output produksi. Output produksi yang dihasilkan perlu diperhatikan oleh pengusaha keramik Plered Purwakarta dengan cara menyesuaikan kekuatan produksi keramik yang dihasilkan sesuai harapan yang dikehendaki oleh pengusaha.

### **PENGARUH KOMPETENSI KEWIRAUSAHAAN TERHADAP KEBERHASILAN USAHA**

(Survei pada sentra UKM Keramik Plered Purwakarta)

Para pengusaha sebaiknya tidak menempatkan target produksi yang terlalu tinggi, karena target yang terlalu tinggi dapat menyebabkan hasil akhir produksi tidak sesuai dengan harapan dengan memperhatikan rencana dan strategi yang tepat guna meningkatkan hasil akhir produksi dari proses penciptaan produk keramik pada perusahaan.

3. Hasil penelitian menyatakan bahwa kompetensi kewirausahaan berpengaruh positif dan signifikan terhadap keberhasilan usaha, maka penulis merekomendasikan pentingnya ilmu kompetensi kewirausahaan yang meliputi pengetahuan, kemampuan dan kemauan. Jika kemampuan dalam kompetensi kewirausahaan meningkat maka keberhasilan usaha pun ikut meningkat dan sebaliknya. Hal ini harus diperhatikan dan ditingkatkan guna mewujudkan bentuk usaha yang lebih kompetitif dan sukses. Dengan adanya kompetensi kewirausahaan, maka keberhasilan usaha akan meningkat seiring dengan kualitas yang diterapkan pada pengusaha keramik Plered Purwakarta. Pelatihan, pendidikan, seminar maupun bentuk pengetahuan dan keterampilan lainnya perlu ditingkatkan guna menunjang berkembangnya usaha. Selain itu, pihak pengusaha perlu melakukan peremajaan serta pembaruan cara berfikir dalam menghasilkan serta memasarkan produk, tanpa memperhatikan sumber daya alam yang melimpah dan berkualitas, teknologi yang digunakan serta unsur lainnya maka akan berpengaruh pada keberhasilan usaha yang mana tergantung pada pola pikir dan kesadaran pengusaha dengan mengedepankan peningkatan kemampuan, keterampilan dan kemauan untuk maju.
4. Penelitian ini kedepannya dapat dikembangkan kembali dengan variabel lainnya.

**009/UN40.7.D1/LT/20**

**PENGARUH KOMPETENSI KEWIRAUSAHAAN TERHADAP  
KEBERHASILAN USAHA  
(Survei pada sentra UKM Keramik Plered Purwakarta)**